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1. Begrüßung 

 

Sehr geehrte Vereinsmitglieder, 

Werte Sportfreunde, 

 

nachfolgend möchten wir euch einen Überblick über die Geschehnisse und der der Arbeit des 

Vorstandes im Jahr 2020 zu geben.  

 

2. Satzungsgemäße Erfüllung des Vereinszweckes 

2.1 Vereinszweck 

2.2 Erfüllung des Vereinszweckes 

 

§ 2 Zweck des Vereins 

 

2. Der Vereinszweck wurde auch 2020 wieder erreicht durch: 

1. das Abhalten von regelmäßigen Trainingsstunden; 

2. die Durchführung eines leistungsorientierten Trainingsbetriebes; 

3. den Aufbau eines umfassenden Trainings- und Übungsprogramms für alle Sportbereiche, 

einschließlich des Freizeit- und Breitensports; 

4. die Teilnahme an sportspezifischen sowie sportübergreifenden Sport- und 

Vereinsveranstaltungen; 

5. die Durchführung von allgemeinen Jugendveranstaltungen und -maßnahmen; 

6. die Beteiligung an Turnieren und Vorführungen und sportlichen Wettkämpfen. 

 

Die Praktische Umsetzung des Vereinszwecks erfolgte durch die Sportarbeit in den Abteilungen. 

Dazu folgen jetzt die Rechenschaftsberichte der Abteilungen (diese werden durch die 

Abteilungsleiter vorgelesen). 

 

Werte Sportfreunde, 

 

das Sportjahr 2020 war auch für unseren Verein, kein Gutes. Die Corona-Pandemie bestimmte 
auch bei uns das sportliche Leben über das gesamte Jahr. 
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Hatten wir im Frühjahr noch mit einer kurzen Unterbrechung des Sportbetriebes gehofft, wurden 
diese Hoffnungen aber Ende Oktober unerbittlich zerstört und das sportliche Leben wurde auch 
bei uns eingestellt. 

Gleichwohl mussten wir uns mit der Erstellung von Hygienekonzepten, Online- Training und 
Anderem, neuen Herausforderungen stellen. Schlussendlich ist es uns aber immer wieder 
gelungen, diese zu meistern und uns den neuen Situationen anzupassen.  

Hierbei möchte sich der Vorstand nochmals bei allen bedanken, die, dem Verein in dieser Zeit 
so merklich unterstützten, sodass wir keinen wesentlichen Mitgliederverlust zu verzeichnen 
hatten.  

Nachfolgend die Berichte aus den einzelnen Abteilungen 

2.2.1 Abteilung Leichtathletik 

Jahresbericht Abteilung Leichtathletik 2020 
 
Das Trainings- und Wettkampfjahr 2020 hat unter den verordneten Corona Maßnahmen  
sowohl sportlich, als auch im Bereich der Mitgliederentwicklung stark gelitten. 
 
Ein systematisches und regelmäßiges Training für alle Altersklassen war erst wieder ab Anfang 
Mai möglich. Dementsprechend gestaltete sich auch die Wettkampfsaison, die erst im Juni 
begann. Meisterschaften und Sportfeste wurden abgesagt oder in den Herbst verschoben. Von 
den Absagen waren insbesondere die jüngeren Altersklassen U 8 – 14 betroffen. Dies machte 
es uns nicht leicht, die gesteckten leistungssportlichen Ziele zu erreichen. Alle Trainingsgruppen 
und die dazugehörigen Trainer haben dafür große Anstrengungen (u.a. Training in den 
Sommerferien) auf sich genommen.  
Mit der erneuten Berufung in der Altersklasse 10 bis 13 zum „Talentstützpunktes des Landes 
Sachsen“ in der Leichtathletik und den sportlichen Erfolgen ab der U 16 wurden diese 
Anstrengungen belohnt. 
 
In der Gesamtbilanz starteten 2020 Lindenauer Leichtathleten bei 36 Wettkämpfen, darunter 
Stadt-, Regional-, Landes-, Mitteldeutsche und Deutsche Meisterschaften und konnten u.a. 
folgende Erfolge erzielen: 
 
- Stadt- und Regionalmeisterschaften: 
  Platz 1 – 4 x, Platz 2 – 5 x, Platz 3 – 4 x, Platz 4-8 – 13 x 
 
- Landesmeisterschaften: 
  6 x Landesmeister, 7x Silber, 3x Bronze, 8x Platz 4 – 8 
 
- Mitteldeutsche Meisterschaften (nur Hallenwettkämpfe): 
  1 x Platz 4, 1 x Platz 5, 1 x Platz 7 
 
- Deutsche Meisterschaften (nur Einzel ab U 18) 
  1 x Platz 5, 1 x Platz 8 
 
Die leistungssportliche Ausbildung 2020 führte dazu, dass durch den Landesverband insgesamt 
4 Landeskader und durch den DLV ein Bundeskader aus unserer Abteilung für das Jahr 2021 
berufen worden sind. Damit können wir trotz allem nicht nur eine sehr positive sportliche Bilanz 
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für das Jahr 2020 ziehen, sondern auch unsere sehr gute Stellung im Bereich der Nachwuchs-
entwicklung im Landesverband festigen. 
 
Dies ist natürlich nur durch die engagierte Arbeit der Abteilungsleitung und der Trainer möglich. 
Unterstützend wirkt hier auch die finanzielle Unterstützung des TSP durch den Verein und die 
zusätzliche materielle und finanzielle Hilfe durch unsere Eltern. Dafür vielen Dank. 
 
Wie angedeutet, hat sich die Situation auf die Mitgliederentwicklung negativ ausgewirkt. Im 3. 
Quartal 2020 war kein Mitgliederzugang zu verzeichnen, so dass ein Ausgleich der Austritte 
nicht kompensiert werden konnte und die Mitgliederzahl um gut 10 % zurückging. 
Es wird jetzt eine Weile dauern bis wieder eine positive Entwicklung zu erwarten ist. 
 
Ohne auf das Jahr 2021 vorgreifen zu wollen, haben die Maßnahmen Ende 2020 und in den 
ersten 4 Monaten 2021 nicht zu einer Besserung der Situation beigetragen.  
Sportlich wurde die wichtige Hallensaison komplett gestrichen, Mitgliederaufnahmen fanden in 
diesem Zeitraum nicht statt. 
 
Unser traditionelles Herbstsportfest litt 2020 ebenfalls unter den Maßnahmen, musste einige 
Male verschoben und inhaltlich geändert werden. Mit der letztendlich durchgeführten 
Stadtmeisterschaft der Kinderleichtathletik erlebten wir aber eine sehr schöne Veranstaltung. 
Die geplante 75-jährige Jubiläumsfeier mussten wir ebenfalls ausfallen lassen. Geplant haben 
wir, diese nun 2022 als 77-Jahrfeier anzugehen. 
 
Seit April 2020 arbeiten die Abteilungsleitung und der Vorstand intensiv an der Verbesserung 
der Trainingsbedingungen für die Leichtathletik. Im September 2020 wurde dazu vom Vorstand 
ein Bauantrag für eine Kunststoffanlage in Verbindung mit der Sanierung des Rasenfeldes 
eingebracht und von den Fördermittelgebern (Stadt Leipzig und Land Sachsen) als Projekt 
bestätigt. 
Wenn alles gut läuft, soll im Frühjahr 2022 der Baubeginn für dieses tolle Projekt sein. 
Dafür möchten wir dem Vorstand und allen anderen Beteiligten danken. 
 
Sportlich möchten wir 2021 natürlich an die Erfolge anknüpfen und neben der Ausbildung von 
Landeskadern, der erfolgreichen Teilnahme an Deutschen Meisterschaften auch wieder den 
Status eines Talentstützpunktes erreichen. Das wird sicherlich erneut eine Herausforderung. 
Wir hoffen, den Verlust der Mitglieder 2021 wieder kompensieren zu können, um weiter zu 
wachsen. 
 
 
Thomas Uth 
 
 
2.2.2 Abteilung Gymnastik 
 

Bericht der Abtteilung Gymnastik für 2020 
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2.2.3 Bericht der Abteilung Fußball 
 
Jahresbericht des Nachwuchses der Abteilung Fußball 2020 

Ca. 230 Nachwuchsfußballer tummeln sich mittlerweile auf unserem Sportplatz Charlottenhof, 
das sind 25 Kinder mehr als im Jahr 2019, sie spielen und trainieren in 16 Mannschaften, und 
werden von über 30 Übungsleitern und Trainern betreut. Wovon mehr als 20 Trainer eine Lizenz 
haben. 

Die Abteilung Fußball ist weiterhin auf der Suche nach neuen Trainern, um alle Teams mit 2 
Trainern besetzen zu können. 

Mehrere Trainer befinden sich noch in Ausbildung und stehen kurz vor ihrem Abschluss. Unsere 
Trainer nahmen an Weiterbildungen teils Online des Fachverbandes SFV, LSB und SSB teil, um 
das erlangte Wissen an die Spieler weiterzugeben.   

Unsere Nachwuchsteams nahmen im Jahr 2020 an Meisterschafts- und Pokalspielen des 
Fachverbandes FVSL teil und führten eigene Veranstaltungen durch, wie die Gedenkturniere im 
Sommer, zu Ehren von Winni Gräf und Günter Vogel für F und E – Junioren, sowie ein 
Saisonvorbereitungsturnier für unsere 4 D – Juniorenteams. 

Auf Einladungen von anderen Vereinen zu deren Sommer- und Hallenturnieren weilten unsere 
Teams an ca. 30 Veranstaltungen.  

Unsere Teams mit ihren zuverlässigen Trainern und Mannschaftsleitern, verstanden es auch für 
den Nachwuchs, diverse Trainings- und Zeltlager sowie Weihnachts- und Abschlussfeiern, 
inklusive der Osterfeiern zu organisieren. 

Auch die Elternabende mit teilweisen Eltern und Kind Fußballspiele sind zu erwähnen. 

 Vieles wurde auf der Homepage und Facebook Seiten unseres Vereins SV Lindenau 1848 
Abteilung Fußball dokumentiert und für die Nachwelt festgehalten. 

Hier könnten noch ein Paar mehr Zuarbeiten der jeweiligen Verantwortlichen aus den Teams 
kommen. 

Dies sichert der Abteilung Fußball weitere neue Mitglieder, da auch vieles von der Homepage 
auf die sozialen Netzwerke weitergereicht wird. 

Unsere Abteilungsleitung Fußball hat immer ein offenes Ohr, für die Belange der 
Nachwuchsabteilung, so wurde für die Verbesserung der Trainingsarbeit aus den Finanzmitteln 
der Abteilung Fußball, mehrere Fußbälle, Leibchen, Stangen, Falttore, Hütchen usw. 
angeschafft. 

Den Hinweis auf Platzierungen, Erfolge, Einzelwertungen, usw. erspare ich mir hier, da bei uns 
der Spaß im Vordergrund unseres Nachwuchses stehen soll und auch Pandemiebedingt nicht 
so viel los war. 

Ein besonderes Dankeschön geht an alle Trainer und Helfer, die so zuverlässig ihre Teams 
betreut haben. 

Harry Schramm Nachwuchsleiter 
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Bericht über die Entwicklung des Frauenteams 
 
 
Es gibt jetzt mittlerweile das Frauenteam seit 2016, also fünf Jahre. Die Entwicklung ging dabei 
stets voran. 
 
Die Trainer René und Martin haben seit ca. zwei Jahren einen Kern in der Mannschaft, was die 
Arbeit leichter macht und man um diesen Kern drum herum stets neue Mitglieder einbinden 
kann. Aktuell hat das Frauenteam 21 Mitglieder, wovon 15 aktiv am Spielbetrieb teilnehmen, die 
anderen sechs Mitglieder nehmen nur am Training teil. 
 
Zwei aktive Mitglieder werden uns aber erstmal nicht zur Verfügung stehen. Doro geht für 1 Jahr 
nach England und unsere Kapitänin Sandra bekommt Nachwuchs. 
 
Man konnte diesen Sommer auch wieder vier neuen Mitglieder dazu gewinnen, diese werden 
definitiv das Team bereichern. Leider verließen uns auch mit Mandy und Marina zwei 
Spielerinnen Arbeitsbedingt. 
 
Trotz der Pandemie und Sportplatz-Verbot, hatte das Team steht's Online-Training, ob es Kraft-
Training war oder Taktik-Schulung spielte keine Rolle, Spaß hat es dennoch gemacht und man 
lernte immer wieder dazu. Auch ein riesen Dank an den Verein, als es dann wieder möglich war, 
Individual-Training zu absolvieren. Man hat auch da gemerkt, dass es endlich Zeit wurde, den 
Sportplatz wieder betreten zu dürfen. 
 
Wir hoffen jetzt, dass endlich wieder Normalität einkehrt und wir wieder die neue Saison 
durchspielen können und an Hallenturnieren teilnehmen.  
 

Frank Pöschel 

 

Kleiner Jahresbericht zum Herrenbereich im Jahr 2020 
 
Auch sportlich wurde das Jahr 2020 natürlich durch Corona extrem geprägt. Die Saison 
2019/2020 wurde im Frühjahr abgebrochen und in der Saison 2020/2021 fanden die letzten 
Spiele im Herbst 2020 statt. Hier nun ein Überblick der Ergebnisse beider Spielzeiten unserer 
Herrenteams. 
 
Saison 2019/2020 
 
Senioren: 
Bei den Alten Herren wurde nur die Hinrunde gespielt. Der Rückrundenauftakt fiel dem Lock 
down zum Opfer. Nach 4 Siegen und 7 Niederlagen landeten unsere Senioren auf Platz 9 der 
1.Kreisklasse. 
 
3.Herren: 
Nach der Hinrunde noch auf Platz 8 liegend, landete unsere Dritte nach 2 Rückrunden-
Niederlagen in der Schlusswertung auf Platz 11 in Staffel 1 der 2.Kreisklasse. 
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2.Herren: 
Mit einer saustarken Hinrunde sicherte sich unsere Reserve den Herbstmeistertitel in der 
1.Kreisklasse Staffel 1. Nach der Auftaktniederlage in der Rückrunde gegen Lok II fiel man nach 
Anwendung der Quotienten Regel leider auf Platz 4 und verpasste somit den Aufstieg denkbar 
knapp. 
 
1.Herren: 
Nach Ende der Hinrunde war unsere Erste völlig überraschend Vize-Herbstmeister. Die 
unglückliche 1:2-Niederlage in Panitzsch im letzten Spiel bedeutete bei Saisonabbruch einen 
sehr guten 5. Platz in Leipzig’s höchster Spielklasse. In der Fairplay-Wertung war man zu 
diesem Zeitpunkt Erster. 
 
Saison 2020/2021 
 
Senioren: 
Der Fußballverband hatte vor der Saison die Staffeln völlig neu aufgeteilt, so dass unsere 
Senioren in einer der 3 Stadtliga-Staffeln starteten. Nach 2 Siegen und 6 Niederlagen belegte 
man Platz 12 bei Abbruch der Saison. 
 
3.Herren: 
4 Siege, 2 Remis und 2 Niederlagen bedeuteten einen sehr guten 5.Platz für unsere Dritte in der 
Staffel 1 der 2.Kreisklasse. Ohne Abbruch wäre vielleicht sogar noch Luft nach oben gewesen. 
 
2.Herren: 
Der einzige Saisonsieg vor dem erneuten Lock down gelang im letzten Spiel gegen Schleußig II. 
Nur 2 weitere Unentschieden bei 4 Niederlagen bedeuteten einen enttäuschenden 12.Platz für 
das Überraschungsteam der Vorsaison. Der Abbruch der Saison verhinderte ein Klettern aus 
dem Tabellenkeller. 
 
1.Herren: 
Zum Zeitpunkt des Saisonabbruchs belegte unsere Erste den 1.Platz in der Stadtliga. Lediglich 
4 Gegentreffer ließ man in 9 Ligaspielen zu. Bilanz: 7 Siege, 1 Remis, 1 Niederlage. Eine 
Wertung der Saison mit möglichem Aufstieg in die Landesklasse erfolgte durch den FVSL nicht. 
In der Fairplay-Wertung lag man abermals auf Platz 1. 
 

Ronny Ludwig 

Bericht 2. Al Verwaltung 

 

Im Jahr 2020 hielt die Abteilungsleitung 9 Sitzungen ab. Pandemiebedingt hielten wir einige 
Sitzungen per Videokonferenz ab, was sich nicht immer so einfach gestaltete. Trotz alledem war 
es stets eine sehr gute Beteiligung aller Abteilungsmitglieder. Es wurde kontrovers diskutiert und 
man kam dadurch nicht immer zu einer gemeinsamen Einigung. Durch Abstimmungen kam man 
dennoch zu einer Lösung. Stets waren wir bestrebt in unseren Sitzungen darüber zu beraten, 
wie wir das Vereinsleben/Abteilungsleben weiterhin aufrechterhalten können, natürlich waren 
uns manches Mal durch höhere Einflüsse die Hände gebunden. Zu jeder Sitzung wurde ein 
Protokoll geführt. 
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Die Einhaltung der Beitragszahlung im Jahr 2020 war bis auf ein paar Einzelfälle sehr gut. 
Natürlich gab es durch die Pandemie einige Fragen zur Beitragszahlung, welche die 
Abteilungsleitung zufriedenstimmend beantworten konnte.  

Die Übergabe der Aufnahmeanträge durch die Trainer an die Verwaltung hat sich zum Jahr 
2020 gebessert, ich würde dennoch darum bitten genauer zu kontrollieren, ob alle Unterschriften 
vorhanden sind sowie die Checklisten auszufüllen.  

Ich danke allen Mitgliedern die uns als Verein/Abteilung trotz der Pandemie weiterhin unterstütz 
haben, uns treu geblieben sind und ihre Beiträge trotz der schwierigen Zeit weiterhin gezahlt 
haben. 

 

Statistik Abteilung Fußball 2020 

 

Stand 01.01.2020 

Bis 6 
Jahre 

7 bis 
14 
Jahre 

15 bis 
18 
Jahre 

19 bis 
26 
Jahre 

27 bis 
40 
Jahre 

41 bis 
49 
Jahre 

50 bis 
60 
Jahre 

Über 
60 
Jahre 

Gesamt Gesamt 
Abteilung 

M 23 M 165 M 14 M 36 M 73 M 14 M 20 M 4 M 349 Mitglieder 393 
W 4 W 15 W 3 W 4 W 13 W 3 W 1 W 1 W 44  
 

Stand 31.12.2020 

Bis 6 
Jahre 

7 bis 
14 
Jahre 

15 bis 
18 
Jahre 

19 bis 
26 
Jahre 

27 bis 
40 
Jahre 

41 bis 
49 
Jahre 

50 bis 
60 
Jahre 

Über 
60 
Jahre 

Gesamt Gesamt 
Abteilung 

M 40 M 175 M 18 M 45 M 77 M 14 M 17 M 3 M 389 Mitglieder 430 
W 7 W 10 W 2 W 6 W 11 W 3 W 1 W 1 W 41  
 

Nicole Patzelt /Verwaltung und Organisation 

 
 

 
 

 

 

 

2.2.4 Abteilung Tennis 
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Bericht der Abteilungsleitung Tennis über das Sportjahr 2020 

 
Mitglieder 
 

- Mitgliederzahl gesamt 68 
- Davon 9 Herren im Punktspielbetrieb 
- Davon 8 Damen im Punktspielbetreib 
- Davon 14 Kinder (Aufbau Kindermannschaft) 
 

Abschneiden der Mannschaften 
 

Sommer: 
- Damen – Platz 5 in der 1. Kreisklasse 
 
- Herren 30 – 2. Platz in der Landesverbandsliga 
- Herren 40 – 1. Platz   in der 2. Kreisklasse 
 
 

Winter 19/20 
- Herren 30 –  Platz 9 in der Landesoberliga 
- Herren akt – Platz 4 in der 2. Kreisklasse 

 

 

 2.2.5 Abteilung Tischtennis 

 
 Mitgliederbereich:  

o Trotz Pandemie in 2020 kaum Mitgliedsverluste, jedoch leider auch kaum 

Zugewinne möglich, v.a. im Nachwuchs (2021 wurde problematischer) 

o dennoch litt der Trainingsbetrieb, Aufbau von Talenten etc. wie bei allen 

Sportarten 

o Ziel: weiter Zuwachs in bei Mädchen & starke Erwachsene für höhere 

Ambitionen 

 Momentan auch v.a. im Nachwuchs hohe Nachfrage 
 
 Trainer/ Training:  

o 3 aktive C-Trainer & 1 Herr, der Punktspielbetreuung unterstützte 

o Ziel: Ausbildung neuer ÜL aus nachrückendem Nachwuchs & mehr 

Betreuer 
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 Material:  

o Notwendiges Kleinmaterial wurde angeschafft - weitere größere 
Anschaffungen aufgrund geringen Platzes in Geräteraum nicht möglich, 
auch wenn bspw. neuer Tisch wünschenswert wäre 

 
 Veranstaltungen:  

o alljährliche Veranstaltungen (Turniere & Feiern) wie üblich beliebt 

durchgeführt  

 
 

SPORTLICHE ERFOLGE: 
 
 sportlich wieder tolle Saison 2019/ 2020, v.a. im Nachwuchs:  

 
o 1. Jugend BEZIRKSMEISTER (2 Jahre in Folge) und zusätzlich noch 

JUGENDPOKALSIEGER ! (leider fielen weitere Turniere wie 
Landesmannschafts-meisterschaft Corona zum Opfer) 
 

o 3. Jugend wurde Stadtmeister (damit Jugendteams 2x in Folge 
Stadtmeister) 

 
o Herren 1 schaffte als Erstplatzierter endlich Aufstieg in 1. Stadtliga!  

 
 Titel & Medaillen:  

 
o Viele Turniere (bspw. Bezirksmeisterschaften in 2 Altersklassen, 

Ranglistenturniere etc.) fielen Corona zum Opfer  

o dennoch bei Stadtmeisterschaft: 2x Gold, 2x Silber und 2x Bronze 

 
 Ausblick: 

o Übergang mehrerer Nachwuchsspieler in Erwachsenenbereich - Hoffnung 

auf Etablierung und Ausbau  

o Ziel: Aufbau weiterer starker Nachwuchsteams nach „goldener Generation“ 

o Problem: Leider immer noch Problematik Betreuung Nachwuchs & nur 

rudimentäre Unterstützung 
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2.2.6 Abteilung Volleyball 

 

Die Abteilung Volleyball ist nur im Freizeitbereich tätig. Da wir nur eine Hallenzeit haben, werden 

wir den Sportbetrieb auch nicht erweitern. Die Erhöhung unserer Mitgliederzahl auf 16 Sport-

freunde konnte nicht erfüllt werden, trotz Werbung über den Verein und direkte Mitglieder-

werbung. Wir versuchen weiterhin die Mitgliederzahl auf 16 zu erhöhen. Unser Turnier in 

Thüringen und das Weihnachtsturnier in Grünau wurden auch in diesem Jahr erfolgreich 

durchgeführt. 

 

Abteilungsleiter Günther Barth 

 

 

 3. Vorstandsarbeit 

 
3.1. Versammlungen 2020 

 

Gemäß § 13 Nr.2 unserer Satzung ist der Vorstand verpflichtet, mindestens einmal im Jahr eine 

Mitgliederversammlung einzuberufen. Dem ist er auch im diesem Jahr 2020 termin-, frist- und 

formgerecht nachgekommen.  

Der Vorstand des Vereins konnte sich aufgrund der Corona Pandemie im abgelaufenen 

Geschäftsjahr nur zu 10 Vorstandssitzungen (4 Sitzungen des erweiterten Vorstandes, 6 

Sitzungen des geschäftsführenden Vorstandes) treffen, die teilweise sogar nur online 

stattfanden. Zu den Sitzungen waren im Regelfall alle Vorstandsmitglieder anwesend bzw. 

vertreten. Die Beschlussfähigkeit war jeweils gegeben. Im Rahmen der Sitzungen kam es zu 

insgesamt 14 Beschlüssen per Abstimmung, wobei allen Anträgen stattgegeben worden ist. 

 

 

 

3.4 Baumaßnahmen 

3.4.1 Investitionen in die sportliche Infrastruktur  

 

Im Jahr 2020 wurde auf Antrag der Abteilung Leichtathletik ein Antrag auf Investive 
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Sportförderung zum Bau einer Kunststofflaufbahn bei der Stadt Leipzig und der SAB gestellt. 

Die anfänglichen Kosten für diese Baumaßnahme betragen ca. 1.700.000,00 Euro, wobei ein 

Eigenanteil von 10 % durch den Verein zu tragen ist.  

 

Des Weiteren wurden wieder trotz Pandemie umfangreiche Instandhaltungs- und 

Instandsetzungsmaßnahmen an den Gebäuden sowie dem Sportplatz durchgeführt.  

 

3.4.2 Investitionen in die Gebäudestruktur  

 

Auch 2020 fanden weitere Umbaumaßnahmen in der Geschäftsstelle statt. Hierbei wurde der 

Versammlungsraum gemalert und erhielt eine kleine Küchenzeile. Des Weiteren wurde neues 

Laminat verlegt und die Elektrik auf den neusten Stand gebracht. 

 

3.4.3 Baumpflegemaßnahmen 2020 

Auch im Jahr 2020 fanden Baumpflegearbeiten statt. Dabei erhielten die Bäume entlang der 

Erich-Köhn-Straße einen Kronensicherungsschnitt unterzogen. Die Maßnahme wurde mit einer 

80 %tigen Bezuschussung durch die Stadt Leipzig unterstützt. 

 

3.4.4 Geplante Maßnahmen (Ausblick) 

Im Jahr 2021 möchten wir das Treppenhaus in der Geschäftsstelle malern lassen. Auch soll ein 

Holzhaus zur Unterbringung der Pflegetechnik erworben und aufgestellt werden.  

 

3.5 Öffentlichkeitsarbeit  

 

3.5.1 Bericht des Pressewartes   
 
 
Auch 2020 war es vor allem außersportliches Engagement von Vereinsmitgliedern, das medial 
besondere Beachtung fand. Berichterstattung über sportliche Ereignisse mit Beteiligung des SV 
Lindenau 1848 beschränkt sich entsprechend der lokalen Bedeutung unseres Vereins hingegen 
auf knapp gehaltene Ergebnismeldungen oder auf Medien, die sich konkret auf ein 
Fachpublikum richten.  
 
Ein wesentlicher Kanal für die Information von an unserer Vereinsarbeit Interessierten sind 
unsere Webseiten und die sozialen Netzwerke, die mittlerweile nicht nur die jüngere Generation 
erreichen. So widmete der Olympiastützpunkt Leipzig unserem Verein in seiner aktuellen 
Ausgabe seines Magazins „Sport Stadt Leipzig“ eine ganze Doppelseite. Dabei wurde die 



 
 

Seite 
14 

 

  

hervorragende Vereinsarbeit, vor allem im Kinder und Jugendbereich hervorgehoben. 
Inspiriert von diesem Magazin, überlege ich einmal im viertel Jahr eine kleine Vereinszeitung 
herauszubringen. Dies geschieht aber nur bei Interesse und Zuarbeit aller Abteilungen. 
 
Der Verein dankt allen Mitgliedern und Helfern, die durch Wettkampfberichte, tolle Fotos und 
Pflege der Abteilungswebseiten sowohl vereinsintern als auch öffentlichkeitswirksam über die 
Leistungen unserer Sportlerinnen und Sportler berichten. 

Unsere Facebookseite hatte in diesem Jahr eine Reichweite von 2285 Personen. Die 
Instagramm Seite hatte knapp 1000 Besucher. Leider konnte die Reichweite unserer Webseite 
lindenau1848.de nicht ermittelt werden. Daran wird noch gearbeitet. 
 
Betreffs Webseite würde ich mich über mehr Zuarbeit der Abteilungen bei wichtigen Sachen 
freuen. 

 

3.6 Mitgliederentwicklung  

01.01.2020 = 687 Mitglieder 

31.12.2020 = 690 Mitglieder 

 

Mitgliederbestand 01.01.2020  

bis 6 Jahre 7- 14 Jahre 
15 -18 
Jahre 

19 -26 
Jahre 

27 -40 
Jahre 

41 -49 
Jahre 

50 - 60 
Jahre 

über 60 
Jahre Gesamt 

ml. wbl. ml. wbl. ml. wbl. ml. wbl. ml. wbl. ml. wbl. ml. wbl. ml. wbl. ml. wbl. 
43 7 210 46 33 14 54 17 107 18 34 12 30 10 18 34 529 158 

Gesamt 
Verein 

687 

 
Mitgliederbestand 31.12.2020 

bis 6 Jahre 7- 14 Jahre 
15 -18 
Jahre 

19 -26 
Jahre 

27 -40 
Jahre 

41 -49 
Jahre 

50 -60 
Jahre 

über 60 
Jahre Gesamt 

ml. wbl. ml. wbl. ml. wbl. ml. wbl. ml. wbl. ml. wbl. ml. wbl. ml. wbl. ml. wbl. 
43 7 211 46 33 14 55 17 107 18 34 12 30 10 19 34 532 158 

Gesamt 
Verein 

690 
 

Abteilung Fußball  Abteilung Tennis 
Neuaufnahmen Abmeldungen 

 
Neuaufnahmen Abmeldungen 

108 72 
 

18 9 

Abteilung Volleyball Abteilung Leichtathletik 
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Neuaufnahmen Abmeldungen 
 

Neuaufnahmen Abmeldungen 
3 4 

 
17 21 

 

Abteilung Tischtennis 
Neuaufnahmen Abmeldungen 

9 6 

Abteilung Gymnastik 
Neuaufnahmen Abmeldungen 

0 3 
 

  

3.7 Mitgliedsbeiträge Die Mitgliedsbeiträge wurden überwiegend ordnungsgemäß entrichtet. 

Dem Vorstand liegen keine Informationen zu Beitragsrückständen in den Abteilungen vor.  

 

3.8 Finanzen 

Die finanzielle Situation des Vereins stellt sich geordnet dar. Im Übrigen verweise ich auf den 

Finanzbericht, den der Schatzmeister vorstellen wird. 

 

4. Schlusswort 

Der Vorstand des Vereins bedankt sich bei allen Mitgliedern, vor allem bei den ehrenamtlichen 

Helfern, für das sportliche und gesellschaftliche Engagement, verbunden mit dem Wunsch einer 

weiteren erfolgreichen Zusammenarbeit.  

Gern sind Interessierte aller Abteilungen eingeladen, sich mit Ideen und Initiativen in die 

Vereinsarbeit einzubringen und an den Vorstand zu wenden. 

Ralf Wittke 

1. Vorsitzender SV Lindenau 1848 e. V. 


